

Nacional	Divulgación	Tirada: 312.321 Difusión: 161.593 (O.J.D)	Sección: - Espacio (Cm_2): 189 Ocupación (%): 35%
Mensual		Audiencia: 565.575 (E.G.M)	Valor (Ptas.): 608.773 Valor (Euros): 3.658,80
		01/09/2004	Página: 58 Imagen: Si

ENTREVISTA

LORETTA NAPOLEONI



Economista y experta en terrorismo, ha publicado *Yihad* en Ediciones Urano

Contra Al Qaeda hace falta una estrategia pacífica

P ¿Cómo se organiza Al Qaeda? ¿Tiene una jerarquía conocida?

R El único gran ataque que ha financiado, organizado y planificado Al Qaeda ha sido el 11S; en Bali sólo se ocupó de la financiación, y en Casablanca, ni siquiera de ese aspecto, al igual que en el de Estambul y el de Madrid. Todos ellos han sido diseñados por grupos que han aprendido a autofinanciarse y emulan a Al Qaeda. No es como una multinacional en la que hay una cúpula definida: es totalmente horizontal, un fenómeno social nacido de otro económico.

P Así, ¿se puede considerar, como algunos hacen, una organización económica, y Bin Laden un empresario?

R Bin Laden es un hombre de negocios, sí; pero sobre todo, es un político. Tiene dos luchas: una contra el poder oligárquico corrupto que impera en algunos países musulmanes; la otra es la búsqueda de la destrucción del sistema económico occidental, porque es el dinero de Occidente y sus intereses los que sostienen esa oligarquía. Una semana antes del 11S hubo una especulación impresionante sobre el llamado "mercado del futuro", sobre todo en los valores de aerolíneas, de los seguros y el del oro. El presidente del Bundesbank lo calificó como una de las mayores especulaciones de la historia. Al Qaeda conoce bien el sistema económico de Occidente y los mecanismos para obtener beneficios.

P En este momento, ¿Al Qaeda se ha fortalecido o se ha debilitado?

R Como fenómeno social, que es en lo que se ha convertido, es más fuerte. Y es que, precisamente, esa característica es la que le da su enorme capacidad de adaptación: por cada jefe que arrestan o matan, hay diez que se levantan. La radicalización de la lucha sólo sirve para aumentar su poder, no sé cómo nadie tiene este en cuenta. Hay que llevar a cabo una estrategia pacífica, ya que no se trata de un terrorismo clásico: es revolucionario, de una parte del mundo que no desea continuar con ese sistema de subordinación a las élites corruptas, y acabar con esa retórica de Bush de buenos y malos, de "si no estás conmigo, estás con los terroristas". Simplemente, no es así.

"Por cada jefe de la organización que arrestan o matan, hay diez que se levantan"